
香港文匯報訊（記者 高俊威）

蓮塘/香園圍口岸工程沙頭角公路

至蓮麻坑路主體高架橋，昨日正式

完成接駁，標誌着由沙頭角公路通

往新口岸的連接路幹道部分，已全

面接通。土木工程拓展署指出，主

體結構完成後，將陸續進行路面鋪

裝等工程，致力爭取於今年底完成

口岸。民建聯立法會議員劉國勳表

示，已向土木工程拓展署署長林世

雄反映，在口岸未開通前先開放天

橋等道路，改善北區交通，對方表

明會跟進，盡快在今年內開通新道

路。

「蓮香」口岸道路擬先通紓塞車
民記盼助疏導北區交通 土木署允盡快年內開通
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香港文匯報訊（記者 文森）由
逾20個的士業界團體組成的「反對
白牌車大聯盟」今日發起慢駛遊
行，抗議運輸署縱容Uber非法載
客。大聯盟發言人陳民強（見圖、
彭子文攝）表明，不反對Uber使
用具備出租車牌照的車輛載客，但
認為以科技包裝白牌車成合法交通
工具，令人無法接受，加上Uber
「蠶食」的士點到點載客服務，估
計每位的士司機每年損失15%至
20%生意額。
陳民強表示，的士業界一直面對

營運空間被侵蝕的困境，直至去年
受Uber影響，全年損失的生意額等
同兩個月收入，惟政府至今只進行
過兩次打擊Uber行動，5個被控的
Uber司機中，有兩個仍在上訴。
他表示今晨8時該會會有100輛的

士在政府總部外集合，並要求與運
輸及房屋局局長陳帆會面，至約10
時會有40輛的士由龍匯道出發慢駛
兜圈。
有聽眾表示，自己經常乘搭的

士，但現在不介意「畀貴啲搭
Uber」，因為有時搭的士「好受
氣」，曾屢遭司機拒載，要求的士
業界作檢討。有聽眾則指，曾帶同
患腦退化的九旬母親乘搭的士時遭
司機白眼，令她很痛心和失望。
自稱是的士司機的聽眾指，Uber

司機也會揀客，故服務態度才良
好，又指超過80%的士司機的服務
態度良好，只有「黑的」態度欠
佳。
陳民強承認，有司機服務態度不

足，這是切實問題，改善司機服務
態度是業界目標，不少車隊已陸續
組織比較優質服務。

倡設平台容司機乘客配對
他重申，如果Uber的用車具出租

車牌照，他們不會反對，大家屬良
性競爭。

他建議成立平台，
讓的士司機和乘客配
對，並容許的士司機
在繁忙時間彈性收
費，酌量增加收費，
採用類似Uber 模式
收費，以改善服務。

香港文匯報訊（記者 高俊威）廣深港高
鐵香港段項目已完成99%，西九龍總站的
工程更已踏入竣工階段。香港多位旅遊業界
人士昨日前往西九龍總站參觀，香港旅遊促
進會總幹事崔定邦事後大讚車站整體配套及
交通安排均甚佳，並希望高鐵能盡快開通。
高鐵香港段正朝着今年第三季通車的目

標進發，旅遊業界早已預期，列車開通後將
為本港旅遊業帶來正面影響。崔定邦昨日在

facebook發文指，多位旅遊業界人士昨日獲
安排到西九龍總站參觀，其中旅遊界立法會
議員姚思榮等亦有同行。
崔定邦表示，高鐵已經準備得七七八

八，他們昨日視察過西九龍總站整個配套、
旅遊巴士上落位置等，形容「樣樣都很
好」。港鐵柯士甸站設有行人隧道直達高鐵
大堂，車站面積亦恰到好處，他期望高鐵能
夠早日通車。

蓮塘/香園圍口岸是香港首個備有人車
直達設施的陸路口岸，連接深圳東

部過境通道，為深圳東部、惠州、粵東及
鄰近省份，提供有效率的跨境通道。新口
岸更加鞏固香港在珠三角區域發展的地

位，並有助紓緩現有口岸的繁忙情況。新
建的連接路亦有助改善北區包括沙頭角和
打鼓嶺一帶的道路網絡。

力爭年內完成口岸
林世雄昨日出席主體橋樑合攏典禮時表

示，口岸工程規模龐大，整個工程團隊一直
充分合作和努力不懈，讓所有相關工程取得
理想進度。主體結構完成後，將陸續進行路
面鋪裝及安裝護欄和道路設備等工程，致力
爭取向今年底完成口岸的目標邁進。

劉國勳昨日為主體橋樑合攏典禮主
禮。他表示，見證蓮塘口岸工程踏入新
里程碑，未來連接香港與深圳東部更為
方便。蓮塘主體天橋及長山、龍山隧道
等會在本年底前完工，將較新口岸更早
使用。
他又提到，在主禮期間曾向林世雄反

映，要求在新口岸未開通前，應先開放天橋
等道路，盡快疏導沙頭角和打鼓嶺交通，改
善北區交通問題。他引述林世雄表示會跟進
相關安排，盡快在今年內開通新道路。

沙頭角公路至蓮麻坑路主體高架橋全
長3.3公里，北面連接蓮塘/香園圍新口
岸，南面接駁龍山隧道與粉嶺公路交匯
處。高架橋分成4段，由合共2,864件巨
型預製組件組成，每件組件長約2.5米
至2.9米、闊約17米、高約2.5米，重量
介乎40公噸至77公噸，相當於兩架至
四架雙層巴士重量。
工程團隊利用履帶式起重機興建大部分

高架橋，起重機會把預製組件逐件吊起組
裝，減少噪音及封路範圍和時間。
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